

Las Provincias de Levante



DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 13 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.

N.º 2855

No se devuelven originales.

BICICLETAS "HUMBER," y C.^a

Primera marca del mundo, con fábricas en Beeston, Wolverhampton, Coventry, París y Estados-Unidos.

Para todos records y en todos precios.

Un modelo, fabricacion especial para paseo, carretera, y desmontable para carreras, con neumáticos labrados Dunlop; radios directos, por PESETAS 370. Mil pesetas al que pruebe que los radios tangentes, hagan la rueda mas sólida, mas resistente y mas segura, que los directos «Humber».

Para mas detalles, dirijanse al representante en Murcia y su zona, Ricardo Carpio, Madre de Dios, 23.

Se remiten catálogos gratis.

No quiero mas plata

Son excelentes los cubiertos de plata NEVADA garantizados; cucharillas, cuchillos, trinchantes, cazos, cucharones; tenacillas para azucar, tenedores para ostras, y caracoles, cafeteras y teteras, platillos para azucar é infinidad de este rico metal.

Trapería 16, frente al Café del Siglo 9-9

VENTA

En la plaza de la Libertad, frente al Ayuntamiento de Mazarrón, se venden cuatro casas de planta baja, de 15 metros de fachada, por 22 de fondo, de los herederos de D.ª Ginesa Zamora.

Si alguna persona desea comprarlas, en una de las mismas vive un heredero y representante de todos: Fernando Morales. 10-8

GRAN TALLER

de ropa blanca para señoras, caballeros y niños, especialidad en equipos para novias y canastillos para recién nacidos. Se admiten encargos para dentro y fuera de la poblacion.

Dolores Velez, Val de San Antolin, núm. 5, 2.º. Se necesitan oficiales. 30-29

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores é últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR Plaza de Palacio 2 y Frenetería 1.

TELA CORTADA

SEMANARIO SATIRICO ILUSTRADO impreso en tela.

Precio de cada núm. 0'25 cts. Unico punto de venta en la administracion de este periódico.

NOTA.—Este semanario ofrece la particularidad de que una vez leído puede lavarse con agua y jabon tan solo y desapareciendo las tintas de imprenta quedará convertido en un magnífico pañuelo de bolsillo.

OTRA.—La persona que desee recibirlo semanalmente en su propio domicilio puede mandar las señas á dicha administracion y se le mandará con puntualidad.

Contra el frio.

Gran barato de estereras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordellines, pleitas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, á precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barras, los de 7 reales á 5. Tambien hay persianas á 10 reales metro cuadrado ya arregladas, estereras blancas de junco y de colores, todo á precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4, al lado de la parroquia de Sta. Catalina

Estereria de José Fuster.

Señoras y Señoritas

CORSES

El elegantísimo corte francés, sin rival como higiénico y acomodaticio, se confecciona á medida y prueba á precios económicos.

Cánovas del Castillo (Val de San Juan), 11, ent.º

PINTOR Ofrece sus servicios para pintar y restaurar toda clase de carruajes y obras que le salgan. Francisco Viñas, Granero 6. 8-6

Edicion de la noche--13 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LO DE CUBA

Los telegramas de la madrugada acentúan la creencia de que muy pronto se ha de librar algún importante combate en Santa Clara y Matanzas, en cuyos puntos está fijo todo el interés de la guerra.

Mientras no llegan las noticias que con tanta ansiedad se aguardan, se entretienen los impacientes en discusiones sobre los diversos temas que ofrece la guerra, haciendo en algunos casos consideraciones que pugnan con todo sentido de patriotismo. Dios conceda á las armas españolas un definitivo y fecundo triunfo.

LO ESPERABAMOS

Nuestro colega «El Diario», se desentiende hoy de nuestros argumentos de ayer, sobre los ingresos hechos en el último semestre por los Ayuntamientos, en la caja de la Diputacion provincial.

Su silencio, que desde luego lo interpretamos como asentimiento, nos satisface mucho, porque es prueba harto notoria, de que le han informado mal aquellos que tienen interés en el desprestigio de nuestras autoridades.

Si nuestro colega viera por sí los libros de la Diputacion provincial y estudiara el asunto sin malignos inspiradores, seguramente que nos daría la razon, pues no le creemos sistemático y consciente adversario de nuestras autoridades.

Es grave—como todo el mundo sabe—la situacion de la administracion municipal y provincial, y claro es que hay que encauzarla con juicio sereno y con inteligente moderacion, prescindiendo de egoísmos de partido que por la violencia de formas revela debilidad.

CONJURADO EL CONFLICTO

Ya parece conjurado el conflicto de los establecimientos de la beneficencia provincial, gracias al esfuerzo del Sr. Gobernador civil de la provincia, del Presidente de la Diputacion provincial, del Vice-presidente de la Comision y de los Ayuntamientos que han empezado á ingresar fondos y que han de perseverar en sus esfuerzos.

En todos ellos domina un noble interés para salir airosoamente del conflicto, que tanto interés ha habido en agravar, con el

solo objeto de dirigir censuras á nuestras autoridades.

Por lo pronto está asegurado el suministro de víveres á los establecimientos benéficos y se ha procedido á procurar ropas á los asilados.

Reforzando los ingresos, se piensa en ir pagando sus atrasos á los abastecedores, cosa muy justa, pues todos ellos son pobres industriales que tienen hoy en poder de la Diputacion provincial el fruto de sus ahorros y de sus afanes y por lo mismo es urgente y de equidad pagarles sus descubiertos.

En este punto está toda la razon de parte de los abastecedores y crean que nuestras autoridades se sienten decididas á pagarles lo mucho que se les adeuda.

Hoy mismo han comenzado á hacer sus ingresos varios Ayuntamientos y es seguro que para fin de mes habrán ingresado en la Diputacion algunos miles de duros, y con ellos se hará frente á las necesidades de mayor urgencia.

La opinion reclama grandes economías en el presupuesto de la Diputacion provincial, pues así como el Sr. Chápuli las está haciendo (á costa de grandes disgustos) en los suministros de víveres á los establecimientos benéficos, justo es que las economías alcancen á todos los servicios, reduciendo ese enorme presupuesto que devora los Ayuntamientos de la provincia.

Como el problema es muy trascendental, hay que estudiarlo con inteligencia y serenidad para acometer con decision un plan de economías, que es lo que piden los Ayuntamientos.

A este asunto dedicaremos una especial atencion y ya hay motivo para aplaudir las acertadas disposiciones que han adoptado nuestras autoridades, alejando un conflicto que había especial interés en agravar para explotarlo en determinado sentido político.

Colegio de señoritas

Un nuevo establecimiento

En la calle de Saavedra Fajardo ha instalado un colegio de señoritas, la asociacion de las hijas de Jesús-Maria.

Dicha asociacion tiene establecimientos de enseñanza en las capitales mas importantes y hace pocas dias después de vencer grandes dificultades, han conseguido abrir el notable establecimiento de enseñanza que nos ocupa.

Este es uno de los mejores de Murcia, apesar de haber en esta capital muy buenos colegios.

La directora Sor Maria de S. Vicente, es una religiosa distinguida é ilustrada, demostrando en su amena conversacion, los grandes conocimientos que posee.

Con tan ilustrada mujer al frente del colegio y con la organizacion del mismo, los frutos para la enseñanza y para la educacion de niñas y señoritas será excelente.

La distribucion del local que ocupa el nuevo colegio es la más adecuada.

La sala de estudios, es espléndida, con excelentes luces y gran ventilacion.

El oratorio, la sala de labores, las

salas de recibo, todo en fin está dispuesto con comodidad y modestia.

El comedor es alegre y espacioso. Dos largas mesas de mármol blanco, sirven para que las niñas que asisten al colegio, saboreen sobre ellas los exquisitos manjares que las religiosas confeccionan.

Asisten ya gran número de señoritas al colegio y cada una paga cinco reales diarios, comiendo y merendando en el establecimiento. Hay tambien precios mas económicos, pero la educacion es igual para todas.

La enseñanza es de lectura, escritura, labores de todas clases, francés, partida doble, teneduría de libros, corte de ropa exterior é interior, cocina y todo lo que una mujer de su casa debe saber.

Raciban nuestra modesta felicitacion las distinguidas religiosas, que han consagrado su vida á la educacion y que han fundado un colegio especial, que era una verdadera necesidad en esta poblacion.

Les deseamos de todas veras, vean recompensados sus desvelos, como ellas desean.

Mercado de frutos verdes españoles

EN LONDRES

Londres 4 de Noviembre de 1895.

Granadas de Valencia.—Las realizadas por el vapor «Imbro» alcanzaron 10 pesetas por caja.

Naranja de Almería.—Los precios de este fruto han sido de un término medio de 16'50 por caja, habiéndose conseguido hasta 27 pesetas, por las de calidad superior.

Naranja de Lisboa.—Por el vapor «Galicia» se recibieron varias partidas, que se colocaron al precio de 17'25 pesetas la caja.

Nueces francesas.—Las recibidas por ferrocarril de esta procedencia, no tuvieron pronta colocacion.

Nueces alemanas.—De éstas se recibieron varias partidas, que fueron colocadas á 31 pesetas el saco.

Cebollas valencianas.—Este tubérculo sigue vendiéndose á precios sumamente bajos, y el mismo varia entre 5'25 y 5'82 pesetas la caja.

Cebolla de Oporto.—El vapor «Hessen» trajo varias partidas, que se vendieron á 6'37 pesetas la caja.

Uvas de Almería.—Siguen siendo bastante numerosos los embarques que de este fruto se reciben por barril.

Limones de Málaga.—Los recibidos de esta procedencia, se cotizan con facilidad á 45 pesetas la caja.

Naranjas de Nápoles.—El vapor «Donnera» trajo varias partidas de naranja de esta procedencia, que se colocaron á 30'50 pesetas la caja.

Melones de Valencia.—Los arribos de este fruto por vapor «Camite» se colocaron á 10'50 pesetas la caja.

Papas.—En las que se verificaron el día 7 de Octubre se presentaron á la venta 45.068 medias cajas y 47.083 cuartos de papa de la nueva cosecha, habiéndose vendido 26.000 de las primeras y 30.000 de las segundas.

Los precios conseguidos por calidad corrientes son 23 chelines; clase buena á media, de 25 á 30; clase superior, de 37 á 47, y clase selecta, de 40 á 50, con algunos lotes á 55.

Esparto español.—Este se realiza de 4 libras 12 chelines 6 peniques á 5 libras 5 chelines tonelada, según clase.

Nota.—Los precios de esta revista están basados sobre lotes de 10 partidas y sobre la base del cambio de 30 pesetas por libra esterlina.

Mercado de Barcelona.

Barcelona 11 de Noviembre 1895.

ESPIRITUS

Es notable la subida que han tenido á causa de su extremada escasez y del alza en los vinos, pagándose los rectificadores de 40 grados de 92 á 98 pesetas por hectólitro, con casco. Los de vino

de 35 grados, quedan de 78 á 80 duros, y los de orujo, de 71 á 73 por jerezana con casco.

ACEITES

La escasa importancia de los arribos ha contenido la baja, cerrando hoy las clases, de Andalucía, de 76 á 78 pesetas, y las de Tortosa á 100, los 100 kilos fuera de puertas.

VINOS

La situacion en que se encuentra este caldo es verdaderamente anormal por la demanda extraordinaria de Francia y la subida en los precios adquiere proporciones considerables, por cuya causa no se ha establecido todavía la cotizacion de las clases nuevas para Ultramar, aunque es seguro que abrirá á precios firmes.

CARNE

Precios de los ganados en esta plaza.

Carneros, á 1'30 pesetas kilo.

Carneros finos, á 1'40.

Ovejas, á 1'25.

Corderos, á 1'50.

Bueyes, á 1'40.

Terneras, á 1'55.

Machos cabrios, á 1'15.

Mercado de Albacete.

11 Noviembre 1895.

Trigo duro, de 8'75 1/2 á 9 pesetas los 56 litros 650 mililitros, equivalentes á una fanega.

Candeal, de 8'50 á 8'75 id.

Cebada, de 4'75 á 5 id.

Géjar, de 8'25 á 8'50 id.

Centeno, de 5 á 5'25 id.

Avena, de 2'50 á 2'50 1/2 id.

Mercado de metales.

COBRE

La pésima tendencia del mercado financiero y los temores de una huelga en Escocia, han impulsado á los especuladores á realizar las existencias en los mercados de Inglaterra. Las numerosas cantidades que se han ofrecido á la venta han producido, como es natural, una baja bastante sensible en las cotizaciones. La baja se ha transmitido al mercado de París, si bien se sostienen los precios que dimos á conocer en nuestro Boletín anterior en Marsella, aconteciendo esto último igualmente en Hamburgo.

Estaño.

En Londres los precios obedecen á la baja, siendo así que en París se ha mejorado la cotizacion, que se mantiene invariable en Marsella y Amsterdam.

Plomo.

Tambien las transacciones de este metal se encuentran en calma en Inglaterra, con tendencia á la baja.

En París se sostienen los precios, que en Marsella ostentan singular firmeza.

Zinc.

Los pedidos son, por decirlo así, insignificantes en Inglaterra, resistiendo, por lo mismo, las cotizaciones. Igual situacion ofrece este metal en los mercados de París y Marsella.

Hojadelata.

Se mantiene con firmeza la cotizacion de este producto en Inglaterra; pero como los compradores estiman que ha de originarse una baja en los precios, se abstienen de comprar.

Mercurio.

El mercado de este metal en Londres es inactivo, pero sus precios se sostienen, siendo el de los de primera calidad de libras 7-7-6 en Londres, y el frasco en Hamburgo de 148 á 150 marcos. En París continúa siendo el precio del kilogramo de francos 5,52.

Nikel.

Se vende la libra en Inglaterra á libras 0-1-1, y en París á 5 francos el kilogramo.

Hierros y aceros.

Se nota mayor calma en el mercado siderúrgico de Bélgica, sin que esto quiera decir que falten los pedidos,

